

*Conference  
on the History of Religion  
in the New World*

*Sponsors:*

Commission on History of the PAIGH  
Academy of American Franciscan History

*Office of the Conference:*

5401 WEST CEDAR LANE  
Box 5966  
WASHINGTON 14, D. C.

July 17, 1957

Prof. Jaime Vincens Vives  
Facultad de Filosofía y Letras  
Universidad de Barcelona  
Barcelona, Spain

Estimado Doctor:

Hace ya algunos años un grupo de historiadores americanos afiliados a la Comisión de Historia del Instituto Panamericano de Geografía y Historia ha estado colaborando con el fin de descubrir las principales tendencias e influencias en el desarrollo de las Américas. Este trabajo se ha llevado a cabo en cinco Conferencias Internacionales.

En la última de éstas celebrada en Washington, D.C., en marzo de 1956, el coordinador del período colonial, Dr. Silvio Zavala, del Colegio de México, presentó los resultados de este esfuerzo común en lo que concierne al período colonial. Los especialistas de todos los países americanos que estuvieron presentes en esta reunión aprobaron calurosamente el trabajo del Dr. Zavala con excepción del capítulo sobre la historia e influencia de la religión en el Nuevo Mundo. El mismo Dr. Zavala había declarado que él tampoco estaba satisfecho de este capítulo porque había muchos aspectos de la historia del desarrollo e influencia de la religión en el Nuevo Mundo que no habían sido aclarados suficientemente por medio de estudios monográficos serios. Por esta razón el dicho capítulo sobre la religión se consideró provisional, y se decidió dedicar otra reunión exclusivamente al estudio de la historia y influencia de la religión en las Américas principalmente durante el período colonial. Se ha planeado que esta reunión se tenga este año en Washington los días 17-18 del próximo mes de diciembre.

A fin de que esta Conferencia sea lo más fructuosa posible, se ha decidido que los participantes no sean más de quince, seleccionados de las cuatro áreas culturales del Nuevo Mundo, a saber, española, francesa, inglesa, y portuguesa y que sean presididos por uno de estos mismos como Jefe de las discusiones. El Cardenal Caggiano, Obispo de Rosario, Argentina, probablemente será el Jefe de las discusiones en lo que se refiere a la América española, y será ayudado por el Dr. G. Lohman Villena, de la Universidad de San Marcos, y por el Mons. Sergio Mendes Arceo, Obispo de Cuernavaca, México. Se espera que una reunión de pocos miembros promoverá mejor las discusiones serias y calmadas y los participantes podrán cambiar puntos de vistas con más provecho, calma y objetividad.

Por otra parte, se ha pensado que deberían tratarse el mayor número posible de aspectos de este tema general, ya que un tema tan amplio como la historia del desarrollo e influencia de la religión en el Nuevo Mundo se presta a muchas y diversas interpretaciones. Se procurará

que, en cuanto sea posible, todos estos aspectos se tomen en cuenta. Para el efecto se enviarán copias del capítulo provisional del Dr. Zavala a todos los que se crea tengan preparación e interés en esta materia, y se les pedirá que nos envíen sus puntos de vista por escrito. Estas sugerencias serán mimeografiadas para que los conferencistas las puedan estudiar debidamente. Posteriormente se imprimirán juntamente con los estudios presentados en la Conferencia y se enviará un ejemplar de todos estos trabajos a cuantos hayan contribuido al éxito de dicha Conferencia.

Conociendo el interés de Ud. en la materia le estamos enviando una copia del sobredicho capítulo provisional con la esperanza de que se sirvá mandarnos su reacción o sugerencias sobre el mismo. En particular le agradeceríamos se sirviese enviarnos sus comentarios o ideas personales sobre los siguientes puntos:

1. Observaciones generales sobre este capítulo provisional.
2. Problemas que no han sido tratados en él y sugerencias bibliográficas sobre los mismos.
3. Problemas relacionados con las culturas nativas o africanas.
4. Qué influencia tuvieron la Iglesia o las Iglesias en la formación de la cultura, forma de gobierno, modalidades de la propiedad agraria y formación de la clase obrera?
5. Actitud misionera de la Iglesia: Hasta qué punto estaba la Iglesia interesada en la obra misional? La consideraba urgente? Que valor e importancia le daba a esta labor y cuáles fueron los resultados obtenidos?
6. Presión ejercida sobre los nativos para aceptar la nueva religión.
7. Qué influencia ejerció la idea de una Utopía Cristiana en la venida de los grupos religiosos al Nuevo Mundo y su posterior desenvolvimiento?
8. Las manifestaciones religiosas en el Nuevo Mundo eran iguales a las de Europa o se descubrieron nuevas relaciones y experiencias?
9. Qué aspecto de la historia de la religión en el Nuevo Mundo se ha descuidado, en su opinión, por falta de investigaciones apropiadas?

Naturalmente también serán muy bien recibidas las ideas de Ud. sobre cualquier otro aspecto de este importante tema que se nos hubiere pasado incluir en esta lista. Sin duda que aumentarán el valor de estas discusiones permitiendo a los participantes tratar este tema general de un modo más comprensivo.

A fin de tener tiempo de mimeografiar sus comentarios y distribuirlos a tiempo entre los Conferencistas para que los estudien y consideren seriamente, le agradeceremos nos los envíe a la Oficina de esta Conferencia alrededor del 15 de octubre, 1957.

Con mi profundo agradecimiento por su atenta consideración me es grato repetirme de Ud.,

Atto. y S.S.

*Antonine Tibesar, O.F.M.*

Antonine Tibesar, O.F.M.  
Secretario